



www.criteriohidalgo.com LA VERDAD IMPRESA

## Pachuca pidió crédito por falta de apoyo: FR

Sin embargo, el ahorro interno tuvo un retroceso de 6.3% anual y fue de 65.2 millones de pesos, equivalente a 8.8% de los ingresos fiscales ordinarios (IFOs).

Fitch Ratings ratificó la calificación a la calidad crediticia de Pachuca de Soto, Hidalgo en 'A+(mex)', además de mantener la Perspectiva Estable debido a su nulo endeudamiento, liquidez destacable a pesar de contar con un crédito de corto plazo y fortaleza recaudatoria por arriba de la mediana del Grupo de Municipios Calificados por Fitch (GMF).

De acuerdo con un comunicado de Fitch, se considera la relevancia económica del municipio, que al ser su capital, cuenta con un perfil socio económico robusto y una cobertura alta de servicios básicos, que lo sitúan como uno de los municipios menos marginados a nivel nacional.

Sin embargo, señala el documento, "la calificación de Pachuca está limitada por su dependencia a recursos estatales para cubrir sus necesidades de gasto, los cuales no ha recibido desde septiembre de 2016. Asimismo, a pesar de que la inversión en la entidad se ha fortalecido, la inversión municipal (sin considerar recursos etiquetados) continúa representando una proporción baja de los ingresos disponibles (6.0%). Además presenta pasivos contingentes a largo plazo por pensiones y jubilaciones.

Derivado de las presiones de gasto a finales de 2016 por el recorte de recursos estatales, el municipio recurrió a un crédito simple de corto plazo a través de Banorte, por 35 millones de pesos y con una tasa de TIIE+1.3%. Por su parte, al 30 de junio de 2017 Pachuca no cuenta con deuda directa de largo plazo. "En opinión de Fitch, el municipio mantendrá una política prudente en la contratación de endeudamiento, a partir de lo cual se espera que conserve indicadores de apalancamiento y sostenibilidad sólidos".

En 2016, indica la empresa, Pachuca aumentó 13.2% la recaudación de impuestos y los ingresos propios registraron un crecimiento interanual de 14.3%. Los ingresos federales disponibles (participaciones y Fondo IV del Ramo 33) aumentaron 5.4% anual.

Sin embargo, el ahorro interno tuvo un retroceso de 6.3% anual y fue de 65.2 millones de pesos, equivalente a 8.8% de los ingresos fiscales ordinarios (IFOs).